"ABRO HILO"



PERO ¿QUÉ NECESIDAD?

omo si no hubiera otra prioridad en el país, el actual presidente, la presidenta electa y los legisladores oficialistas de la 66 Legislatura sólo buscan aprobar el "Plan C"

que incluye la reforma al Poder Judicial. Relegan de la discusión una de las principales asignaturas: la seguridad.

ABRO HILO...

Cinco de cada diez mexicanos consideran que la prioridad para la próxima presidenta debería ser la inseguridad y el combate al crimen organizado, según encuestas.

A pesar de estos números, que conocen en el "war room" de Sheinbaum; la virtual presidenta electa empeña sus días post elección a empujar la reforma al Poder Judicial, que no está en la prioridad de las mexicanas, pero sí de su mentor, quien está mucho más ocupado en esa reforma que en atender y contener la violencia en México que a diario asesina a por lo menos 70 personas.

Los días y la sangre corren en el país, pero

el presidente intenta esconder la violencia debajo de la alfombra de Palacio con frases como "No hay más violencia, hay más asesinatos, es diferente".

La realidad lo rebasa: Según el Secretariado Ejecutivo, los asesinatos suman 170 mil 378 en este gobierno; además delitos como la extorsión, lesiones dolosas, trata de personas y delitos contra la libertad personal se han disparado casi al doble. En Estados Unidos
las alarmas se encienden día a día. La Agencia de Administración de Control de Drogas
(DEA) publicó un estudio (mayo 2024) sobre
el avance de cárteles en su territorio. Reconoce que los grupos delincuenciales de Si-

naloa y Jalisco tomaron el control de los 50

estados de su país.

Pero, además, la misma DEA advirtió en un memorándum, el riesgo de que el narco postule a jueces a modo cuando la reforma entre en vigor. Además, mantiene un alto en las importaciones de aguacate y mango michoacano tras las agresiones a sus inspectores.

La inseguridad será una herencia negra de este sexenio; a tres meses de la toma de protesta, la presidenta debe dar señales de que el tema importa. La primera, será la designación de su secretario de Seguridad Pública (García Harfuch o Ernestina Godoy).

La reforma judicial que, previsiblemente, será aprobada no garantizará acceso a la justicia si antes no detienen la espiral de violencia e involucran a los tres niveles de gobierno y fiscalías. Como diría el Divo de Juárez, ¿pero qué necesidad? si el problema es otro.

CIERRO HILO...

#POLITIK-TOK:

** En este espacio le adelanté, hace casi un mes, que el relevo en la Secretaría de Seguridad del Estado de México era inminente. Esta semana se confirmó la salida de Andrés Andrade de la dependencia para dar paso al teniente coronel Cristóbal Castañeda, recién desempacado de Sinaloa.

** Y hablando del Edomex, la unidad de Morena en el Congreso local está en riesgo por una arriesgada operación del secretario de gobierno, Horacio Duarte. Trasciende que el texcocano busca crear un bloque con una tercera parte de los



legisladores guindas electos, para posicionar a Francisco Velázquez como coordinador del grupo parlamentario, en la disputa también se encuentra el diputado Maurilio Hernández.

El fin de semana pasado, sin avisar a Delfina Gómez, Duarte convocó a los legisladores a una reunión privada en Metepec, fue notoria la ausencia de Maurilio Hernández, cercano al senador Higinio Martínez.

Esta jugada pone

en riesgo la unidad de Morena en Edomex construida por la Gobernadora y podría causar un problema de gobernabilidad porque están siendo ignorados liderazgos importantes del partido.

** Evelyn Salgado es de las gobernadoras mejor evaluadas del país. En junio, "Demoscopia Digital" la ubica con un 64% de aprobación. Esto, gracias a la implementación de diversos programas, pero sobre todo por su cercanía a la gente. Para la gobernadora este, será el año de las obras. Materializará más de 100 proyectos de alto impacto, algo que no se había hecho en Guerrero en años.

Los "cupuleros", se reunieron con la presidenta electa Claudia Sheinbaum para expresarle su apoyo incondicional, pero al mismo tiempo advertirle, palabras más palabras menos: No se equivoque con la Reforma al Poder Judicial de la Federación